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NOTA DE LA REUNIÓN DE LA MESA DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE 

LA UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO DE 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 

A las 15:35 horas comienza la reunión de la Mesa de la Asamblea Parlamentaria 

de la Unión por el Mediterráneo, bajo la presidencia del Vicepresidente del Parlamento 

Europeo, Sr. D. Pedro Silva Pereira, en sustitución del Presidente del Parlamento 

Europeo, Sr. D. David-María Sassoli, que está ausente por enfermedad, el Presidente de 

la Cámara de Representantes de Marruecos, Sr. D. Rachid Talbi Alami, y la Presidenta 

del Congreso de los Diputados, Sra. D. ª Meritxell Batet. A la reunión asiste el Letrado de 

las Cortes Generales, Sr. D. Fernando Castillo, en sustitución del Letrado de la Delegación 

española en la Asamblea Parlamentaria de la Unión para el Mediterráneo, Sr. D. Javier 

de Piniés.  

La reunión se celebra telemáticamente debido a la pandemia de la COVID-19. 

El primer acuerdo de la Mesa fue la adopción del orden del día de la reunión, 

con los siguientes puntos: 

− Aprobación del orden del día provisional. 

− Aprobación de acta de la reunión de 16 de junio de 2021. 

− Anuncios de la Presidencia. 

− Preparación de la Cumbre de Presidentes y Sesión plenaria de la AP-UpM (3 

y 4 de diciembre de 2021). 

− Resultados de la solicitud de presentación de candidaturas para los cargos 

de Secretario General y contable de la AP-UpM, e intercambio de pareceres 

sobre los próximos pasos. 

− Fecha y lugar de la próxima reunión. 

Aprobación de acta de la reunión de 16 de junio de 2021. 

Queda aprobada el acta de la reunión de 16 de junio de 2021.  

Anuncios de la Presidencia. 

El Sr. Silva Pereira comunica dos anuncios: 

1) En relación con la creación del grupo de trabajo post COVID-19, a petición del 

Parlamento de Marruecos, el Sr. Silva le indica al Sr. D. Rachid Talbi Alami que 

comunique el Diputado marroquí que vaya a presidir dicho grupo de trabajo, 

toda vez que el secretariado de Roma ya ha recibido varias peticiones de 

parlamentarios para formar parte de este grupo, y con el fin de que el grupo de 

trabaje arranque sus trabajos.  
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2) Comenta su participación en el Foro Unión por el Mediterráneo que se celebrará 

el 28 y 29 de noviembre de 2021. 

Preparación de la Cumbre de Presidentes y Sesión plenaria de la AP-UpM (3 y 4 de 

diciembre de 2021). 

Comienza interviniendo el Sr. Vicepresidente del Parlamento Europeo, en 

representación del Sr. Presidente del Parlamento Europeo, para referirse a distintos 

asuntos: 

1)  En primer lugar, recuerda la necesidad de que la Cumbre de Presidentes y el 

Pleno de los días 3 y 4 de diciembre de 2021 se conviertan en el foco de un nuevo 

impulso de esta asamblea multilateral. A tal efecto, hace un repaso sobre la 

actividad de la AP-UpM durante los últimos meses: desde la Presidencia se ha 

impulsado la celebración de cuatro reuniones de la Mesa y de la Mesa ampliada. 

El Sr. Silva Pereira llama a dar, igualmente, un nuevo impulso a los órganos 

permanentes, con el fin de que la actividad política mueva a la organización. En 

estas reuniones se han aprobado el presupuesto, el nuevo reglamento 

financiero, el estatuto del secretariado permanente y el organigrama. 

2) El objetivo de la sesión plenaria es doble: que se aprueben las resoluciones de 

las comisiones parlamentarias y dar paso de la presidencia a Marruecos, que 

supone que la Presidencia recaiga en un Estado miembro de la ribera sur del 

Mare Nostrum.  

Por indicación del Sr. Vicepresidente del Parlamento Europeo, a continuación, toma la 

palabra el Sr. Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos para incidir en 

la importancia de que, mediante la AP-UpM se mantenga y desarrolle la seguridad y la 

democracia de la región de la cuenca mediterránea; procede a enumerar, en ese 

sentido, los diferentes desafíos que se plantean en la región: Sahel, Libia, Siria, Palestina, 

los diferentes flujos migratorios, el medio ambiente, la energía, la demografía o el agua. 

Incide igualmente en alertar de que la amenaza terrorista sigue latente, denunciando 

que hay países del sur del Mediterráneo que tienen que enfrentarse dentro de sus 

fronteras a un sinfín de dificultades tales como el terrorismo, los golpes de Estado, la 

desertificación, inestabilidad política; supuestos, todos ellos, que frenan el desarrollo 

económico y social. Son fenómenos, añade, que están internacionalizados y de los que 

nadie está al abrigo. 

En tal sentido, señala que es imprescindible que cristalice una voluntad colectiva, 

mediante el impulso de una estrategia de activación económica, política, social y 

cultural. De ese modo, destaca la necesaria cooperación con otros países, vecinos y 
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amigos, para responder de manera conjunta a los retos presentes y futuros, entre los 

que se sitúa aun la pandemia de COVID-19. 

El Sr. Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos reconoce que la AP-

UpM está viviendo momentos difíciles y los miembros de los parlamentos que la 

conforman están siendo menos activos. Es una actitud que frena el desarrollo, la paz, el 

Derecho y la solidaridad. Y ante dicho panorama, no hacer nada sería un riesgo. Se trata, 

añade, de un momento de esperanza, porque hay una esperanza de diálogo que debe 

ser sincero, impregnado de un respeto mutuo entre los países del Norte y del Sur. 

Finaliza, poniendo al Parlamento marroquí a disposición de los restantes miembros para 

relanzar una mayor cooperación y amistad para dar un nuevo impulso a la AP-UpM. 

El Sr. Vicepresidente del Parlamento Europeo, Sr. Silva Pereira, agradece las palabras del  

Sr. D. Rachid Talbi Alami, valorando las iniciativas que pone sobre la mesa. Continúa 

explicando cómo quiere organizar la Cumbre: se centrará en la lucha contra el cambio 

climático. Por ello, quiere invitar a representantes de instituciones europeas y del Sur 

para hablar del tema, presentando el objetivo de la Cumbre, que no es otro que adoptar 

la una declaración conjunta sobre el cambio climático, para el cual, recuerda, se abre un 

un plazo para la presentación de enmiendas. 

La Sra. Presidenta del Congreso de los Diputados toma la palabra, agradeciendo las 

intervenciones de quienes le han precedido. Comparte la visión de que la paz, la 

seguridad y la democracia, son los tres desafíos esenciales a los que nos enfrentamos 

conjuntamente. Por ello, entiende que cuanto mejor y más profunda sea la relación 

entre los parlamentos, mejor preparados estaremos para hacer frente a estos retos. En 

todo caso, se pone a disposición del Presidente Talbi Alami, para la máxima cooperación 

en las tareas de su próxima presidencia.  

Recuerda que aún falta que se incorpore un miembro para que la Mesa de la AP-UpM 

esté completa, de manera que haya dos miembros de la ribera norte y dos miembros de 

la ribera sur, en ambos casos del Mediterráneo. Desde España, se quiere garantizar el 

pleno compromiso con la AP-UpM. 

En relación con la cumbre de los días 3 y 4 de diciembre, la Sra. Presidenta está de 

acuerdo en que se celebre con un formato híbrido, que permita, a pesar de los notables 

avances en la lucha contra la pandemia, combinar asistencia y seguridad sanitaria. 

La Sra. Presidenta hace una alusión a la declaración de cambio climático que está 

previsto que se apruebe en la sesión plenaria del 4 de diciembre. Entiende que la 

transición ecológica, demográfica y verde debe ser colectiva. Y por ello, continúa, lo ideal 
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sería que fuéramos más allá de una mera declaración, y que se traslade a los miembros 

del plenario. 

Finalmente, la Sra. Batet informa de que en la Asamblea Parlamentaria de la Unión 

Interparlamentaria que se va a celebrar en Madrid entre los días 26 y 30 de noviembre, 

el cambio climático va a ser uno de los grandes ejes sobre los que versarán los debates 

y las discusiones. En esa línea, invita a los miembros de la AP-UpM para que profundicen 

en la conservación y el cuidado de nuestro planeta.  

El Sr. Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos se une a la Sra. 

Presidenta del Congreso de los Diputados en su visión planteada, confirma su asistencia 

a la Asamblea de la UIP que tendrá lugar en Madrid, y propone a Jordania como firme 

candidato para ocupar la Mesa.  

Resultados de la solicitud de presentación de candidaturas para los cargos de 

Secretario General y contable de la AP-UpM, e intercambio de pareceres sobre los 

próximos pasos. 

El Sr. Silva Pereira recuerda que en junio de 2021 se hizo una convocatoria con el fin de 

cubrir los mencionados puestos, que se remitió a los parlamentos miembros de la AP-

UpM, a las distintas delegaciones diplomáticas así como al Servicio Europeo de Acción 

Exterior. Sin embargo, no se han presentado candidaturas, debiéndose en su opinión 

volver a lanzar las candidaturas con el fin de que tenga lugar  

En relación con este punto, la Sra. Batet plantea que el coste económico y logístico que 

implica la organización y funcionamiento de la Secretaría General ha de asumirlo la 

propia Asamblea Parlamentaria de la Unión por el Mediterráneo. No obstante, ante la 

ausencia de candidatos, propone, que una solución podría ser la posible itinerancia y 

que la secretaría general la asuma, transitoriamente, el Parlamento en el que recaiga la 

presidencia de la AP-UpM. 

El Sr. Presidente de la Cámara de Representantes de Marruecos sostiene que para que 

haya una institución fuerte, detrás, ha de haber una administración vigorosa. Así, las 

condiciones de trabajo, entiende, deben ser atractivas. Señala que es procedente 

realizar una reflexión sobre la ausencia de candidatos, pudiéndose, apunta, presentarse 

un nuevo planteamiento presupuestario, con una indemnización y unos mayores gastos 

de representación. 
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Fecha y lugar de la próxima reunión. 

El Sr. Silva Pereira agradece todas las intervenciones y las aportaciones realizadas. 

Igualmente, anuncia que la próxima reunión de la Mesa tendrá lugar el viernes, 3 de 

diciembre de 2021, a las 16 horas, víspera de la sesión plenaria. 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la reunión a las 16:20 horas.  

 

16 de noviembre de 2021 

Fernando Castillo López, Letrado de las Cortes Generales  

 

 

 

 

 

 

 

 


